# El Eco del Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE

VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO

SUSCRIPCIONES

TUDBLA: Un mes. . . . 0,60 pesetss Fuera:(Trimestre. . . 2 (Aŭo. . . . . 8

REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 20

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

INSERCIONES

Anuncios, reclamos. esquelas, &, &, a precios convencionales.

Esto periódico no se vende.

Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Calle de Calderón, 1.—TUDELA

# CREDITO NAVARRO

Sociedad anónima fundada en 1864-Capital social: 6.000.000 pesetas.

Casa Central: PAMPLONA

Sucursales: Elizondo, Estella, Sangüesa, Tafalla y Tudela OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES:

Compra y venta de valores. Giros y ne-gociaciones de letras. Cheques sobre Espa-ha y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con garantía de imposiciones, fondos públicos, valores industriales o firmasacredi-

Descuentos de curones, letras, pagarés o imposiciones.

Compra y venta domonedas de oro y billetes extranjeros.

Prestamos hipotecarios. Transferencias de fondos entre la Contral y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones anuales al tres y medio por ciento. Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista al dos por

Operaciones con garantia de cercales

Horas de despacho: de 9 a 1 la de mahuna y de 4 a 5 de la tarde.

### NUEVO ALMACÉN DE MUEBLES,

VAJILLERÍA Y OTROS ARTÍCULOS JOSÉ MARSAL

Gaztambide, núm. 22, Tudela

Gran surtido en muebles de lu- 🎳 jo y sencillos.

Comedores, Gabinetes, Despachos, Sillerías de todas clases, Espejos y cuadros, Colchones borra y clin vegetal, Baulcs, Maletas, Cestas y bolsos para viaje.

Grandes existencias en cristal, loza, porcelana, Batería de cocina, Juguetería, Hules, Cubiertos, Cepillería, Baldosas, Azulejos, Mosáico de todos los dibujos, Fregaderas, Inodoros y Cemento Portland.

Juegos completos para FONDAS Y CAFÉS Precios baratísimos

No comprar sin visitar esta casa

## Del ambiente

No necesitamos decir cual es el tema que hoy reviste en Tudela más palpitante actualidad: lo saben todos, está en la conciencia de todos, es la comidilla de todas las tertulias y centros de reunión.

Que el ambiente está cargadísimo y la excitación es grande, es cosa que nadie puede negar, y seria ridiculo que nosotros, fieles interpretes de la opinion y colectores sinceros del público sentir, tratásesemos de ocultarlo.

Hay momentos en la vida de los pueblos en que la magnitud del inesperado golpe que se recibe produce conmoción tan intensa, que parece que las energias populares se adormecen; no, es un adormecimiento de recon centración para brotar de nuevo con mayor impetu, y resurgir con más potente e incontrastable vitalidad. Y ese momento en que las energías reaparecen renovadas y fortalecidas por el entusiasta empuje de un sentir común, es precisamente el más dificil, el más peligroso y el más temible, porque es el momento en que un pueblo busca, aspira y exige su reivindicación en aquello en que se considera empequenecido y despreciado.

iAy de aquellos que por el ca-Pricho, la política o el favor, se empeñen en ir contra las justas y legitimas aspiraciones de la corriente popular! Esta misma corriente, noble siempre y siempre elevada, se encargará de limpiar el cauce de obstáculos que entor-Pezcan la marcha tranquila del sentir de las muchedumbres.

No deseamos nosotros que llegue ese momento, cuyas consecuencias seriamos los primeros un lamentar; no lo hemos deseado nunca; no lo desearemos jamás. Examínese nuestra colección y se verá que nuestros procedimientos han sido de templanza, de mesura y de sensatez, y que nuestros escritos contienen no pocos consejos en tal sentido, a los adversarios que, a falta de armas mejores, apelaron a los insultos, procacidades y groserías de mal gusto, que tan poca fuerza convincente pueden tener para la opinión imparcial y sensata. Estamos completamente tranquilos; nadie podrá tacharnos de sectarios, ineducados, incorrectos ni descorteses; extremando nuestra cordura, ni siquiera hemos repelido los ataques en la forma soez en que nos han sido dirigidos; en vez de imitar a nuestros agresores, en sus descompuestas formas, hemos preferido constituirnos en consejeros de los descarriados, para atraerlos al buen camino de que nunca deben apartarse los que serena y ecuánimemente discurren.

Esa actitud templada, correcta y prudente, no es más que el fiel reflejo de la que ha observado el actual Ayuntamiento y es la que el pueblo viene observando. La Corporación municipal, agotando todos los medios pacíficos, todos los procedimientos de suavidad, ha Ilenado sus deberes sociales con la más estrecha escrupulosidad, conla más exquisita delicadeza. Y en esa actitud noble, en que casi se ha excedido en caballerosidad, ha sido secundado por el pueblo, por ese pueblo que, consciente de sus deberes, ha demostrado tener confianza plena en quienes lo administran y representan.

Hemos venido apurando hasta la fecha todos los procedimientos de prudencia, todos los medios que pudieran conducir a una paz armoniosa y duradera; para conseguirlo hemos puesto todo cuanto humanamente estaba de nuestra paste, y estamos siempre dispues-

tos a colaborar en esa pacificadora labor que tomando por base el tacto y el comedimiento de los arriba, lleve la tranquilidad al espíritu de los ciudadanos.

Pero al sin y al cabo somos hombres y como tales estamos dotados de una imperfeción de origen, cualidad que nos es inherente y en virtud de la cual nacemos imperfectos por naturaleza y estamos forzosamente sujetos a morir con imperfecciones. Seres, pues, imperfectos «per natura», con aptitud de perfeccionarse, pero impotentes, por Altos designios, para alcanzar la virtud absoluta, sujetos a los vaivenes de la vida, sin poder sustraerse a las contingencias del desenvolvimiento social, llega un momento en que los hombres sienten debilitada su calma y agotada su paciencia: y ese agotamiento y esa debilidad se acentúan y son más difíciles de contener en las muchedumbres que en el individuo, pues las expansiones colectivas tienen mayor fortaleza, por lo mismo que son más tardanas en exteriorzarse.

Nosotros no nos cansaremos de recomendar sensatez y cordura, en primer lugar por responder a nuestro programa y a nuestra historia, y además para no entorpecer ni dificultur las gestiones que personas prestigiosas y de significado relieve social realizan en armonía con los legítimas aspiraciones po-

Cierto es que los sucesos se vienen desarrollando en forma poco adecuada para tales recomendaciones, pero cuanto más se apuren los medios de concordia y los procedimientos pacíficos, mayor fuerza y justificación tendrán ulteriores decisiones en defensa de aquello en que el pueblo se considere menospreciado y desatendido.

Y si en último caso, si las ges-

tiones entabladas no dieran resultado, y las justas demandas de los que por nosotros laboran no fuesen escuchadas donde y por quien deben ser atendidas; si llega ese momento, que no descamos, habrase agotado el vaso de la paciencia, que como humana tiene su limite. y será inutil recomendar prudencia si temeraria e imprudentemente se desatiende la aspiración de la inmensa mayoría de un vecindario.

Nosotros, antes, ahora y siempre, recomendamos calma, templanza y serenidad, pero asimilados con el sentir popular y fieles intérpretes de sus aspiraciones. ocuparemos siempre nuestro puesto de honor, jamás desertaremos de nuestro deber, y entiéndase que ese deber y ese puesto está junto al pueblo, ya que al pueblo nos debemos y a cuya defensa nos creemos moral y materialmente obligados.

No entorpezcamos, pues, la labor que se está realizando; lejos de ello, demos una prueba más, ya que tantas hemos dado, de corrección y prudencia, para que nadie tenga motivo de achacarnos móviles y procedimientos que distan mucho de nuestro modo de ser y pensar.

Un pueblo como el nuestro que tan patentes pruebas da de cordura y de ejemplaridad ciudadana, no puede ser censurado el día que agote su paciencia por culpa de quienes más llamados están a procurar el mantenimiento de la pública tranquilidad y a propagar el amor fraternal entre los hombres.

Todos los amantes de la justa causa que el pueblo defiende, estarán junto al pueblo; de ello tenemos pleno convencimiento; y EL Eco del Distrito, el último soldado de fila, por su escasa valía, pero sin ceder a nadie su puesto en la vanguardia, por sus entusiamos,

"LA ESPAÑOLA, Café y Cervecería de ANSELMO BLANCO

Plaza de los Fueros, número 14

Teléfono, número 77

Gran surtido de licores nacionales y extranjeros —Vino generoso de las mejores macas. —Aguardientes finos embotellado y sin embotellar.—Jarabes y refrescos.—Café tostado diariamente, molido y sin moler, a 7 pesetas kilo.—Champagne Cordoniú, Anis San Jerónimo Cazalla de la Sierra (Sevilla).—Servicio para bodas y bautizos precios económicos.—Sidras espumosas.

# Comercio de Tejidos de la Virgen del Pilar

# Novedades para Caballero

Lanillas, Driles, Alpacas

GAZTAMBIDE, NÚM 11

no abandanará nunca sus posiciones, ni traicionará sus convencimientos; estamos y siempre estaremos al lado del pueblo; antes y ahora para aconsejarle lo que en conciencia creemos más apropiado al mantenimiento de la paz; después..... para seguir el camino que el pueblo nos indique.

El pan de Lucio Ledesma se vende en casi tedas las tiendas de Tudela.

### Instantánea

A nuestra juventud.

Despierta juventud a la nueva vida. No estés aletargada en estos criticos momentos porque atraviesa la Fatria.

Seria un suicidio permanecer impasibles ante estas ansias de renovación que se observan por doquiera.

La Patria espera mucho de ti No te hagas sorda a su angustiosa voz.

Tristo espectáculo se presenta ante tu vista. A un lado, lo viejo, lo fracasado, lo que ya todos consideramos como putrefacto....

Por otra parte ves la nueva aurora que luce como astro luminoso, con las ansias de trabajar por hacer a la Patria

Despierta, si, despierta, juventud. Todo está podrido, ya no quedan sino rui-

nas de algo que fué..

Apréstato a salvar la Patria. ¿No ves como esta va desapareciendo anto les injusticias....?

Piensa, medita ... Traboja sin descanso con los ojos puestos en nuestro por-

Que nada te arredro. Desprecia, odia a los enemigos de tu Patria... Estos son los que pudiendo ayudarte, se burlan y te miran con desden. No les hagas caso; para ti lo primordial, el objeto supremo ha do ser tu Patria.

No te doblegues ante nadie, no soportes capriches de fracasades eligareus. Si te ofrecen alguna migaja a cambio

de tus derechos, despréciales..... Diles, con la frente bien alta, que no te vendes por un plato de lentejas; que

tiones mucha diguidad, mucha vergüenza. Vosotras, madres que estas lineas

leeis, inculcad on vuestros hijos el amor a la Patria. Enseñadlos el camino verdadero. En estos tiempos que corremos, en los

cuales no se nota sino indiferencia y se consiente que los mangoneadores hagan cuanto gusten de nosotros, pensad que estamos renaciendo a una nueva vida. Que ya ha llegado la hora de trabajar sin descanso por echar al olvido los viejos moldes.....

Para ello, despierta juventud .... En tu mano está el porvenir de la Patria. Procura que, merced a tu esfuerzo generoso, sea esta prospera ... dichosa..., fe-Jsmaelino Zuragoza, 1-8-1917 liz.....

# El Consejo de Navarra

Bajo la presidencia del Sr. Baztán se

reunió el domingo última en Pamilona el Consejo Administrativo de Navarra.

Asistro la Diputación en pleno y los consejeros ex-diputados señores Astiz, Gaston, Goizneta, Elizondo, Amorena, Gaztelu, Martinez de Azagra, Escudero, Uranga, Santesteban, Garjon, Larraya, Morte, Zabaleta, Bennza, Iturria, Martinez, Velez, lilanco y Lasantas; justilicando su ausencia los señeres blorz, por hallarse enfermo en Marcilla; Bermejo, por encontrarse del mismo modo en l'erulta; Oroz que está en Sobron, y Perez por su a vanzada edad. Los sofiores Oroz y Bermejo, ratificaban su opinion de acuerdo con lo resuelto por el Consejo en la reunion anteriormente celebrada.

De la sesión se facilitó a la pronsa la siguiente nota oficiosa:

«Rennido el Consejo Administrativo de Navarra bajo la presidencia del señor vicepresidente de la Excelentisima Diputación don Antonio Baztán, después de umplia deliberación acerca del ruego formulado por las Diputaciones Vascongadas a la de Navarra para que asocie esta su acción a las gestiones que aquellas practican en orden a la reintegracion del régimen foral del pais Vasco, ha estimado que deben confirmarse las resoluciones adoptadas por el mismo y la Diputación, confiriendo a ésta el más amplio voto de confianza para que procure desde luego y del modo que juzgue mas adecuado, que sea rectamente interpretada y lealmente cumplida la Ley peccionada de modificación de fueros de 16 de agosto de 1841.»

Como nota complementaria de dicha reunión, nuestro estimado colega El Pueblo Navarro escribe lo signiente, que annquo lo dice por su cuenta, es indudablemente, dada la forma rotunda y categorica de sus afirmacioues, una referencia exactisima de lo sucedido en la

«Ampliando esta referencia pedemos decir que planteada por un señor diputado la cuestión previa de si procedia o no que hubiera votaciones—ya que siendo el carácter del Consejo meramento informativo, aquellas podian constituir una verdadera concción sobre los miembros de la Diputación—se resolvió que no la hubiera; limitándose el acto a quo cada consejero expusiera su opinion eu cuanto a la importante cuestion de que se trataba.

Y, en efecto, fueron los señores prosentes diciendo cuanto estimaron quo procedia; siendo mayoria en el Cousejo los que se mostraron partidarios de que Navarra mantenga la actitud expuesta en la nota comunicada por la excelentisima Diputación a las provincias hermanas untos de que se celebraso la Asamblea de Vitoria, permanesiendo sin unirse al movimiento iniciado por Vizcaya, Gnipúzcoa y Alava.»

Poco cuesta convencerso de cual es el mejor pan; probad el do Lucio Ledesma.

## Cabos sueltos

Un amigo que dice muchas.... «vordades» y al que yo digo muchas barbaridades, me dijo hace dos noches: -¿Pero tu vives? Porquo hace muchos dias que ya no escribes aquellos «Cabos sueltos» con que dormia

DE CORTE Y CONFECCIÓN, INGLÉS Y FRANCÉS

PARA SEÑORITAS Y PROFESORAS

DIPLOMA DEL MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA LECCIONES POR CORRESPONDENCIA OURSO DE LECCIONES PARTICULARES

#### VENTA DE PATRONES A MEDIDA

CORTE VESTIDOS PARA SEÑORA: CORTE DE CORSÉS: MODAS EN L'ENCERIA: Se preparan en sus estudios de ampliación a las aspirantes a profesoras con opción a título, mediante exámen de los trabajos correspondientes. GAZTAMBIDE 13 Y 15.-TUDELA

cuando alguien en voz alta me los leia. ¡Gacho con el floreo del amigazo! Con que graci i me dijo

que soy pelmazo; mas como yo a ninguno doy un desprec o y menos a un amigo que tanto aprecio, to obsequio, aunquo al leerlos

quedes dormido, con los modestos «Cabos» que me lias pedido, que a socios de tu tipo zıragatero no les niega sus coplas

este coplero. Además, que entre n.enda y el aludido en cuestiones sociales

no hay pan comido; anuque a el lo soliviantan lus discusiones pronto lo dulcifico

con dos terrones cuando el estómago, que es con frecuencia, se le aviuagra al pollo yo hago de «ciencia»

y son durante el año bastantes veces las que corto al a nigo las acideces.....

Procura que adelanten mucho las uvas para que tengas prouto llenas las cubas, pues cuando abras las puertas

del «dispensario» dado el cartel que tienes extraordinario,

se to va a formar una colu de gente, que no será una cola precisamente, sino una romeria

de tudelanos que vayan a inscribirse de parrequianos. No diras que no te hago la propaganda

con edutana A useo como Dios manda, y que he de repetirla con gran empeño

cuando tu eches el vino de que eres dueño. Precura no enfadarte pues quien se enfada

generalmente nunca consigno nada, y iu, reguazonazo ya has con eguido que te escriba los versos

que me has pedido, y que ojala te sirvan

jara que aumente tu ya hoy dia flamante cuenta co. riente. para que no te quejes

a todas horas y para que no llores como ta lloras. porque a los contertulios

nos causa pena el ver que te conviertes en Magdalena.

Probad el pan de Lucio Ledesma y no buscareis otro.

#### gacetillas

De Sociedad .- En el correo del miércoles marcho a Madrid el dignisimo di-

putado a Cortes por este Distrito den José Maria Mendez Vigo, querido ami-

-Procedento de Estella se encuentra en Tudela la distinguida señora doña Maria Escudero con su bellisimo hijo.

- Hemos tenido el gusto de saludar a nue-tro distinguido amigo don Teodoro de los Rios, ilustrado arquitecto recientomente designado para dirigir las obras de reparación en los claustros de la Senta Iglesia Catedral.

-Ha marchado a San Sebastián, donde se propone pasar la temporada veraniega, le distinguida señora D.ª Silvina Arranz, viuda de Urtasun.

-Regresó a Villafranca nuestro buen amigo don José Osés, bajo solista de la Capilla Real.

-Marcho a Agreda el profesor del Conservatorio don Juan José Torres, nuestro paisano y querido amigo, acompañado de su distinguida familia.

-Para Fuenterrabia salió el concejal síndico de este Ayuntamiento y querido amigo nuestro don Prudencio Remacha, que en compania de su apreciable familia pasará el verano en la pintoresu villa guipuzcoana.

-A Monteagudo regresa esta tarde nuestro querido amigo don José Gaptán de Ayala.

URALITA.—Para tejados sin goteras. Venta en la carpintería mecánica «Loydi»—Pamplona.

Quintas.—Los individuos pertenecientes al reemplazo de 1905, se servirán presentarse en la Secretaria del Ayuntamiento, a la brovodad posible, de nuevoa una por la manana y de cinco a seis por la tarde, con los pases que tengan en su poder, para entregarles sus licencias absolutas.

#### Sulfatadores para viñas, cultivadores americanos .

Planet y demás aparatos agricolas. Precios económicos

#### Múgica, Arellano y compañía REPRESENTANTE, JULIO GAONA

Enfermos. - Se encuentra gravemente

enferma habiéndosele suministrado los Santos Sacramentos doña Juana Alvarez Lasala, madre de nuestro querido amigo el virtuoso presbitero don Manuel La--- También se encuentra gravemente

enfermo en Montengudo el joven estadiante de medicina don Antonio Sanz. Hacemos fervientes votos porque estos

enfermos encuentren mejoria en su dolencia y logren un pronto y franco restablecimiento.

-Se encuentra algo más aliviada en la onfermedad que desde hace dias la retiene en cama, doña Rosa Arbella, bondadosa esposa de nuestro querido amigo el ilustrado Procurador de los Tribunales don Félix Conde.

Muy de veras lo celebramos, deseando que el alivio iniciado se acentue y sea precursor de una completa mejoria.

CEMENTO PORTLAND REZOLA Fregudoras de mármol artificial, baldosas de Ariza, azulejos y mosilicos, ar-

ticulos todos de inmejorable calidad. De venta en el Almacon de Drogas y Ferretoria de Hijos do G. Martinez (antigua casa de Maleta) Tudela. No comprar sin consultar antes precios en estacasa.

La Porciancula.—Con motivo de celebrarso ayer el jubileo de este nombre, las iglesias de PP. Capuchinos, MM. Ca-

Reconocido sin competencia para las enformedades artriticas: guta, reumatismo, etc. Evita los cólicos del riñón e higado, expulsando los cálculos y arenillas. Temporada oficial 15 de Junio al 30 de Septiembre. Balneario montado con arreglo a las modernas exigencias.

Hospedería a precios módicos para familias de posición modesta. Itinerario.-El tren hasta Pamplona desde donde hay servicio de auto por la tarde y coche por la mañana.

Para informes, Sociedad «Burlada y Belascoain», Navas de Tolosa-11-1.º-Pamplona.

#### Clínica Quirúrgica de los Sres. Jaray y Muñoz

En esta importante Clínica, montada con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia, se hace toda clase de operaciones de cirugía general.

Gran instalación de «Rayos X» dispuesta para funcionar de día y de noche. - Aplicación de corrientes eléctricas. - Instrumental nuevo de las mejores marcas extranjeras.—Confortables habitaciones para la estancia de enfermos, con timbres, luz eléctrica y teléfono.

#### Consulta de 11 a 1

TARAZONA DE ARAGÓN.—PLAZA DE LA SEO, NÚMERO 18

puchinas y de Sta. Clara, se vicron concurridisimos de tieles, que acudieron a obtener la indulgencia pienaria aplicable a los difuntos y concedida a quienes visitaban los mencionados templos despnés de recibir los Sacramontos.

-CIRILIANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MADRID

Y DE LA MATATUCIÓN OPONTOLÓGICA DE PARÍS

GABINETE DENTAL ASÉPTICO Rayos X y su aplicación en cirugia dental. Profilaxis de la boea.

RIGUROSA ASEPSIA Y DESINFECCIÓN Nuevos procedimientos GAZTAMBIDE, 21.--2.º-TUDELA

Teléfono, 63.

De dias .- Hoy celebran su filesta onomásti nuestros buenos amigos don Esteban Moneo Cubero, digno teniente alcalde de este Ayuntamiento, y el virtuoso sacerdote D. Esteban Moneo Sanz.

A las muchas felicitaciones que con tal motivo han recibido, unimos la nuestra muy cordial y sincera.

#### Hacen falta aprendices en esta imprenta.

Musica. - El próximo demingo, de 9 a 11, interpretara la banda municipal un selecto programa de bailables, en la Plaza de los Fueros.

#### Lucio Ledesma garantiza las clases y peso de su pan.

Inauguración.—El próximo domingo se verificará la inauguración de las oficinas que en esta ciudad ha instalado la importante sociedad bancaria «Crédito Navarros en la planta baja de la casa número o de la calle de Gaztambide, cuyo acto se celebrará a las once de la manana del citado domingo.

#### Pedid en todas partes el pan de Lucio Ledesma.

Nombramiento.-Para ocupar la escaela de niños de Murchante ha sido nombrado el maestro don Francisco Beillos, habiéndo tomado posesión de

#### ¿Cuál es el mejor pan? El de Lucio Ledesma.

Los Secretarios municipales. — Ayer se reunieron en uno de les locales del l'alacio provincial los secretarios municirales navarros que continúan laborando activamente para la consecución del Montepio de su clase.

En la reuniou, que se viò muy concurida, se estudiaron diversos aspectos del proyecto, reinando entre los congregados, al terminar la deliberación, excelentes impresiones.

#### El pan de Lucio Ledesma, no tiene rival.

Concurso regional de bandas.—Hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar del reglamento que ha de regir para el Concurso regional de bandas civiles que, organizado por la Comisión permanonte de festejos de Zaragoza, se celebrará en aquella ciudad el próximo mes de Octubre, con motivo de la festividad de la Virgen del Pilar.

En el certamen podran tomar parte entidadeo musicales de las provincias de

Aragon, Navarra y Logreño. Pueden solicitarse reglamentes y holes de inseripción, así como toda clase de detalles, al presidente de la referida Comision don Juan Buset.

LEA USTED LOS ANUNCIOS DE CUARTA PLANA

Las carridas de Bilbaa. -- So han publicado los carteles anunciadores de las corridas de toros que se celebrarán este mes en Biibao.

Las combinaciones son las siguientes: Dia 19.-Tores de Santa Coloma, paia Gallo, Cochero y Joselico.

Dia 20.—Gallo, Galtito, Belmonte y Fortuna, con obho cornudos de Miura, Dia 21.-Ganado de Gamero Civico.

para Cochero, Joselito y Beimonte. Dia 22.-Reses de Pablo Romero, y Gallo, Gallito y Beimonte.

Dia 26.-Gallo, Belmo te y Fortuna. con cornépetes de dola Carmen de Federice, antes de Marabe.

Faltan repartidores para este periódico.

Antonio Castilla, Impresor Tudela.

#### AYUDANTE MOLINERO

hace falta para molino de piedras y cilindros.

Dirigirse a Lucio Ledesma.

#### SE VENDEN

TRES VACAS prefiadas, una de cinco meres y las otras dos de seis. Para informes en esta imprenta.

#### VINO

Se vende natural, de buen grado, al precio de tres pesetas decálitro. Calle Fuente de San Anton.—Benegas.

#### CONCURSO

Debiendo procederse a la construcción en Garoyoa de un edificio destinado a Casa de Ayuntamiento y colegio-escuela, donado por don Ciriaco Morea, hasta al dia 15 de agosto estarán de manifiesto, en poder del que suscribe, el plano. presupuesto y pliego de condiciones a que debe sujetarse la obra, a fin de que pue lan examinarlos cuantos descen hacer proposiciones, que habran de presenturse en pliego cerrado destro del me :cionado plazo al firmante, quien se reserva el derecho a adjudicar la obra a quien hiciere proposición que, a su jui. cio, sea más conveniente, o desccharlas todas si no le satisfacen.

Pampiona 20 de julio de 1917. - Domingo Elizondo y Cajón.

#### OCASION

Se vende una bicicleta en buen uso y

Darán vazón: Sedenia de Mendiluce Gaztambide, 10

#### SE VENDEN

DOS VACAS clase fina, una recien parida. y otra a punto de parir. ALMACENES DE SEVILLANO

#### Venta de ternero y ternera Clase inmejorable

Cambio de trigo por harina. Almacén de Sevillano

#### Bermejo y Comp. Carbones

Carbon grueso seleccionado, 8 pesetas 50 kilos 7 > 50 > > cascado • 3 > 101) > Cisco superior

Las ventasse harán únicamente por kilos PLAZA DE LOS FUEROS, NÚM. 6.

### CONFITERIA Y ULTRAMARINOS DE GREGORIO CASTRO

Plaza de los Fueros, 2 y 4.

Cafés tostados de Moka, Puerto-Rico y Caracolillo. Conservas de pescade. Aceitunas. Galletas Olibet. Chorizo de Pamplona. Salchichón. Butifarras. Mortadelas. Vinos de Jerez y toda clase de licores

### Chocolates los mejores del mundo de ORTS

### SEGADORAS ATADORAS AGAVILLADORAS GUADANADORAS M. C. COMIK

Los más conocidos y acreditados de Aragón y en todas las provincias en que se dan a conocer. Su manejo es fácil, su construcción fuerte y su duración muy grande, por ser fácilmente recambiables todas las piezas de que están compuestas.

Depósito completo de piezas de recambio y servicio de mecánicos para la ensenanza del manejo de las máquinas y para todas las atenciones de la siembra, y agentes para la venta en diversos puntos de la provincia.

Representante en Tudela, JULIO GAONA

Aparatos herniarios Norte-Americanos de cinturón elástico, sin molestes tiranes de entrepierna y palas relienas de agua a presión.

#### HASLINGS & MACKINTOSH

los más perfeccionados y los más cómodos para la contención completa y en muchos cusos curación radical de las Hernias (Quebradura).

#### Aparatos de goma endurecida y patas flexibles reguladoras de presión a voluntad. RUBBER

Los más prácticos y de aplicación más sencilla.—Se remiten a todos los pueblos de la provincia.—Catálogos con precios y medidas necesarias a quien lo solicite.

DEPOSITO EXCLUSIVO

Farmacia de Arteaga.-32, Paseo de Valencia 32.-PAMPLONA

#### Zapatería de Teodoro Perez

Especialidad en calzado a medida, tanto de caballero como de señora y niños, construido a ültima moda.

Lus composturas, hechas con el mayor esmero, se entregan a las 24 horas.

Calle de la Rua (casa de D. Mariano Sainz)

### TINTORERIA MADRILENA

En este importantisimo taller, en el que se han introducido grandes mejoras con arregio a los más modernos adelantos, se hacen las opera-ciones de tintorería, limpieza de mauchas y aplanchado, con el mayor esmero y prontitad sin alterar en nada el tejido de las prendas. SAN MARCIAL NUMERO 16

#### TAHONA DE Lucio Ledesma Bailo

Elaboración de diferentes clases de pan; venta de despojos al por mayor y menor. Se admiten encargos para servir a domicilio. SE COMPRAN TRIGOS Calle del Juicio

Sederia, Paqueteria y Merceria HIJAS DE MIGUEL FERNANDEZ

La casa mejor surtida y la que más barato vende. Villanueva, 40

#### ALMACEN DE MUEBLES de todas clases y precios. Lo más mo-

derno para comedor, gabinetes y desrachos. La casa que más barato vende.

Hija de José Marsal San Jaime, 6 y Mendez Vigo, 1

#### DOS CHARRETS

cuatro asientos, seminuevos, malacate y zafra para aceite se venden baratos. Para informes, en esta imprenta.

#### HOCES, HORCAS, PALAS, CAPAZOS,

escolas y alquiler de sacos. La casa más surtida en piensos y se-

ALMACENES DE SEVILLANO

# Martin ESTREMERA hijo



ALMACEN DE TRAPOS Cuesta de la Estación - Tudeia

Compra de Metal, Cobre, Zinc, Plomo, Hierro y sacos usados al por mayor y menor, a precion

No vender sin consultar esta casa Pasado aviso se recogerá a domicilio. TELEFONO N.º 125

#### FARRICA DE CAL COMUN de Serafin Carrascón

Especialidad en cales para sulfatos, brisas y blanqueos.

A causa de llevarse en gran escala la fabricación, se sirve per contrate, en inmejorables con-diciones material para obras de importancia Se cumplimentan los pedidos con la mayor ur-

#### Alpargatería, Cordelería y Tejidos de cáñamo.

Vda. de Pablo Ledesma CESTOS, ESCOBAS, PALAS, ETC, ETC.

Estanco

Roso 2 y 4.—Tudela.

#### Se venden

Dos maquinas segadoras marca Deering. Informarán en esta imprenta.

### Aprendiz con principios

hace fulta para un comercio de esta localidad. Informarán en esta imprenta.